

EDITORIAL

¿Estábamos preparados para la ola polar?

“Más de 20 mil personas permanecen en la Región de Magallanes sin el suministro de agua potable”.

Ya se van a cumplir dos semanas desde que se inició la ola polar en la Región de Magallanes y Antártica Chilena y el frío no da tregua. Los termómetros han marcado las temperaturas más bajas de los últimos 50 años en la zona más austral del país.

Las nuevas generaciones nunca habían tenido una experiencia como la que estamos viviendo quienes habitamos en esta zona extrema del país.

Hoy en la región existen más de 20 mil hogares sin el suministro de agua potable, no porque Aguas Magallanes les haya cortado el agua, sino más bien porque las cañerías permanecen congeladas.

¿Estaban las autoridades preparadas para enfrentar esta emergencia? Esa es la gran pregunta que muchos se hacen y que muy pocas respuestas hay.

Los municipios se encuentran trabajando a toda máquina, pero no logran cubrir toda la demanda, es por eso también, que tanto el MOP a través de Vialidad y el Ejército han

ayudado en el despeje de vías para ayudar a la conectividad.

Ahora el sistema educacional también se ha visto afectado, debido a que se han debido suspender las clases no porque existan bajas temperaturas, sino más bien debido a la dificultad de desplazarse y a la falta de agua en los hogares. Pero ¿es necesario suspender las clases? Tras la pandemia, muchos de los colegios habilitaron sistemas de clases híbrido que, en caso como éstos, se podrían volver a ocupar y evitar que los estudiantes sigan perdiendo clases.

Lo cierto es que hoy pareciera que nadie esperaba esta emergencia que, para algunos, es una emergencia silenciosa donde no se ve lo que realmente pasa, pero tener a más de 20 mil hogares sin agua es una verdadera emergencia, ya que equivale aproximadamente a 60 mil personas, lo cual es preocupante.

El invierno recién comienza y debemos estar preparados, porque el cambio climático ha dicho presente en la Región de Magallanes.